

16 Oyem-Bitam

Woleu-Ntem/Département du Woleu/Oyem/Conseil municipal/Projets d'investissement 2018...

L'appel à candidature des PME locales est lancé

PME

Oyem/Gabon

LE Conseil municipal d'Oyem vient de tenir une réunion avec une trentaine de patrons des Petites et moyennes entreprises (PME) locales, pour leur présenter les projets d'investissement 2018 de la commune. Occasion pour le premier adjoint au maire, Emmanuel Obame Ondo, de lancer officiellement l'appel à candidature. Ce sont, au total, 36 projets d'investissement (30 pour l'exercice 2017 et 6 pour l'année en cours), qui leur ont été proposés, pour une enveloppe globale de 1 milliard 61 millions 24 905 francs. Ces projets concernent, entre autres, la construction de l'école de Methui Derrière-l'hôpital (70 millions), l'école de Nkomayat (60 millions) et l'école d'Elone (70 millions).



Photo : PME

Emmanuel Obame Ondo a présenté...

Ainsi que de l'entretien des accotements et espaces verts (17 millions), de la fourniture de véhicules administratifs (24 millions) et de matériels d'entretien de la voirie (14 millions).

Autant de financements que le Conseil municipal entend mettre à la disposition des PME lo-

cales qui ont une expertise avérée et qui sont à jour au niveau de la fiscalité et autres. Pour prétendre à chacun des marchés, l'entreprise doit, en effet, disposer, entre autres, d'une fiche circuit, d'une patente 2018, de matériels disponibles, d'un engagement sur l'honneur, d'un planning des



Photo : PME

... aux responsables des PME les différents projets à réaliser.

travaux à réaliser, d'une attestation de non-faillite, d'une attestation d'imposition, d'une attestation de soumission, etc. « Nous exigeons ces documents, afin d'éviter d'attribuer des marchés aux PME qui n'existent que de nom », a indiqué Emmanuel Obame Ondo. Précisant que, depuis 2014, l'édile

d'Oyem, Vincent Essono Mengue et les membres du bureau du conseil ont porté leur choix sur la valorisation des PME locales, afin de « développer la cité par nous-mêmes, pour nous-mêmes, permettre aux PME locales de rivaliser avec d'autres venues d'ailleurs et particulièrement les entre-

prises locales », a souligné le responsable municipal.

La mairie, à terme, veut donc donner à travers cet acte, plus de crédibilité aux PME locales. De même qu'elle veut instaurer un rapport de confiance vis-à-vis de ces petites et moyennes entreprises.

Emmanuel Obame Ondo a par ailleurs expliqué à ses hôtes le contexte des investissements 2018, marqué par une crise économique sans précédent et par un manque de trésorerie. Selon lui, l'Etat n'a débloqué que 181 millions du budget de fonctionnement à la mairie d'Oyem. Le complément de ce budget fonctionnel se fait sur des fonds propres, notamment avec les taxes issues des box et les étals des différents espaces commerciaux de la ville, les patentes des taxis et des TM, etc. Ainsi, cette année, le budget général de la mairie est passé à 736 millions de francs, contre 632 millions en 2017.

... département du Ntem/Bitam/Fonds d'initiative départementale (Fid)...

On se concerte

SSB

Bitam/Gabon

LE préfet du Ntem, Boniface Fonguès a présidé, dernièrement, dans les locaux du Conseil départemental, une réunion de concertation avec les forces vives locales sur le Fonds d'initiative départementale (Fid) mis en place par le président de la République Ali Bongo Ondimba. Avec à ses côtés le maire de Bitam, Jean-Pierre Obiang Zue, et les 1er et 2e vice-présidents du Conseil départemental du Ntem, Essa Ondo et Hortence Edou. En présence des chefs de services, de cantons et de regroupements des villages, et des quartiers de



Photo : SSB

Le préfet du Ntem, Boniface Fonguès (2e à partir de la droite) présidant la réunion sur le Fid.

la commune.

En sa qualité de président du comité local de gestion du Fid, le préfet a invité l'assistance à

s'accorder sur les projets qu'elle trouve utiles à mettre en place dans chacun des sept cantons du Ntem et dans la com-



Photo : SSB

Une vue de l'assistance ayant pris part à la réunion.

mune. Chaque localité ayant ses réalités et besoins spécifiques. Ces projets seront par la suite soumis à l'appréciation du co-

mité provincial de gestion du Woleu-Ntem, présidé par le gouverneur de la province, Jean-Gustave Meviane

M'Obiang.

Au cours de la réunion, les représentants des différentes régions du Ntem ont donc fait connaître leurs besoins pour le développement de ces localités. Au nombre de ces projets à fort taux d'impact économique, social et culturel, l'ouverture des routes, l'électrification de certains villages au moyen de l'énergie solaire, la construction d'un collège d'enseignement secondaire (CES) à Bikondom et Meyo-Kyé.

Boniface Fonguès a, à titre personnel, insisté sur la culture et la transformation du manioc qui devient une denrée rare, du fait de sa forte sollicitation par quelques industriels qui l'utilisent comme matière de base dans la fabrication de la bière.

... et département de l'Okano/Mitzic/Oeuvre de bienfaisance/G25

La préfecture complètement rénové

LBON

Mitzic/Gabon

OFFRIR de meilleures conditions de travail au personnel et un accueil particulier aux usagers : tel est le défi que vient de relever l'association Gabon 2025 (G25), en réhabilitant le bâtiment abritant les services de la préfecture de Mitzic.

Après trois mois de travaux effectués par l'entreprise Neskam, le gouverneur de la province du Woleu-Ntem, Jean-Gustave M'Obiang a officiellement réceptionné le bâtiment entièrement rénové. En présence du préfet du département de l'Okano, Michel Moukeke, du sous-préfet du district de Sam, Emmanuel Nze Ovono, et d'un parterre d'invités.

Après le mot de bienvenue du secrétaire général de la préfecture, l'entrepreneur, Nestor Kamga, a présenté à l'assistance la fiche technique des travaux



Photo : LBON

L'initiateur du projet, Andrew Crépin Gwodog.

réalisés : rénovation complète du bâtiment, construction du bureau du secrétariat particulier et des sanitaires, installation des climatiseurs et autres ventilateurs. Le tout, dans le respect des délais de livraison de l'ouvrage. Le préfet du département de l'Okano, Michel Moukeke, a salué "le geste inestimable réalisé par G25 qui n'a pas cessé de renouveler sa géné-



Photo : LBON

Le préfet de l'Okano, Michel Moukeke, saluant le geste de G25 et de son président.

rosité à l'endroit de l'autorité administrative, du commandement et des populations de l'ensemble du département". Aussi, lui a-t-il adressé sa gratitude, d'autant plus que "désormais, mes collaborateurs et moi-même pourrons travailler dans un cadre rénové et équipé digne du service public".

Des propos corroborés par le gouverneur Jean Gustave Me-



Photo : LBON

Le bâtiment abritant les services de la préfecture de Mitzic entièrement relooké.

viane m'Obiang qui a remercié l'association Gabon 2025 et son fondateur, Andrew Crépin Gwodog pour avoir remis en état neuf "ce bâtiment administratif qui était dans un état de décrépitude avancé". Pour la première autorité administrative de la province du Woleu-Ntem, "ce geste témoigne de l'intérêt qu'a G25 à soulager les difficultés des populations dans l'en-

semble du département de l'Okano et même de la province du Woleu-Ntem. On ne peut que s'en réjouir, en espérant que les bénéficiaires en feront bon usage".

Le président d'honneur de G25, Andrew Crépin Gwodog, a exprimé son attachement à la volonté du président de la République, Ali Bongo Ondimba, de servir le peuple ga-

bonais. Selon lui, cette action n'est rien d'autre que la traduction en acte de la volonté des plus hautes autorités du pays d'associer toutes les composantes à l'effort d'édification nationale et de contribuer à l'amélioration des conditions de vie et de travail des Gabonais.

L'association G25, dont les missions visent à "concevoir et à mettre en œuvre des projets sociaux au profit des populations gabonaises, d'une part, et d'accompagner d'autre part l'Etat dans la réalisation de certaines de ses missions", a voulu répondre favorablement à la sollicitation des autorités préfectorales en vue de réhabiliter le bâtiment abritant leurs services.

Également à l'actif de cette association dans le département de l'Okano, la construction de la cité écologique "Edock City", la place des fêtes de Sam et le complexe culturel de l'Okano dont l'inauguration interviendra prochainement, indique-t-on.